

zafiro, ora verde como las algas, ora negro como el corazón de un naufrago. Allí, en lo más inaccesible y elevado del peñasal, solía un águila labrar su nido, y en la época de cría, resonaba con frecuencia en la cala abrupta, el grito vibrante del ave soberana, cuando describiendo inmensas espirales, en las diáfanas del ambiente, bajaba magestuosa a nutrir los tiernos aguiluchos.

Con frecuencia los pescadores buscan abrigo ó descansan en el interior de la gran cala. Sus barcas de tonos oscuros, con las velas plegadas, entran y salen á golpe de remo, y asemejan errante bandada de negros cisnes surcando magestuosos, las dormidas aguas de un gran lago; y al llegar al pie de la abrupta cima, donde colgaba el águila su nido, con sus gritos y silbidos obligábanla á abandonar y solazábanse en contemplar al ave gigante, alejándose mar adentro, con vuelo confiado, majestuoso.

Singularmente Juan, el grumete del laud del patrón *Calamar*, se extasiaba siempre contemplando el águila y el nido; y escuchaba con los ojos muy abiertos, lo que sobre el caso refería el viejo patrón.

Un muchacho, verdaderamente osado, marinero de aquel mismo laud, había logrado en cierta ocasión, trepar hasta el nido mismo, y apoderarse de dos aguiluchos, que casi implumes todavía, eran ya más gruesos que palomos. ¡Y que grande era aquel nido que visto desde lejos, asemejaba un nido de gorriónes.

En lugar de pajuélas y aristas, había amontonado allí el águila largas ramas y gruesos troncos. Y Juan escuchaba, escuchaba aquel fantástico relato, y sentía verdadera emoción, de subir también. Y como nó! El había trepado muchas veces hasta las más altas ramas de los pinos para bajar los nidos de tórtola; él había ligado muchas veces la arriada vela en lo más alto de los topes, sin miedo al mar, que allá abajo refunfubaba malhumorado.

Y siempre que pasaba por aquel lugar, contemplaba por largo tiempo y con intensa fieja, la Peña Escarpada y el nido misterioso, empingorotado.

La esbelta figura del rapaz, de pie en la prora del falucho, con la boina ladeada sobre su cabeza juvenil; con la camiseta azul, y arremangados los pantalones que dejaban medio al descubierto sus piernas fuertes y bronceadas; evocaba el recuerdo de una de aquellas vigorosas acuarelas á las que sirve de fondo nuestra marina luminosa.

II
Ni un girón de bruma empañaba la diáfana del azul del cielo, ni el más leve burbujeo de espuma contorneaba el acantilado de la costa.

La mar, en plena calma, dejaba entrever la grandiosidad de sus abismos.

Llenando todos los intersticios y junturas de las rocas submarinas, crecía una vegetación vistosa y palpitante en la que se mezclaban todos los cromatismos del verde.

Más abajo se vislumbraban las grandes algas trenando y destrenando, llamadas y misteriosas, sus oscuras cabezalleras, al rítmico vaiven de las corrientes profundas.

Multitud de pececillos de viva coloración seguían con gráciles movimientos las ondulaciones de la cala; mientras que á los grandes, mas desconfiados, les delataban solamente sus fulguraciones metálicas, al recorrer las grandes profundidades.

Saltando descalzo de roca en roca, gozaba Juan de aquel espectáculo matutino y de la fresca sensación del agua nítida no calentada todavía por el sol; así iba recorriendo la espléndida cala, completamente desierta en aquella hora.

Al allarse bajo el aplomado picacho donde el águila tenía su nido, el primer rayo de sol se quebraba en la gris y alta testa del peñasal, y parecía, atemperar, su grandeza adusta, y hasta hacerlo mas asequible, al matizar de viva luz, todas las endiduras y proeminencias de la Peña.

El grumete, con sus gritos juveniles y con sus estridentes silbidos, consiguió presto que el ave esquivara abandonase el nido, dando fuertes cletazos, y el viento esfumarse lejos muy lejos en el confines del horizonte. Los aguiluchos comenzaron á gritar y hasta hubiera asegurado, el joven marinero, que había visto á uno de ellos.

Entonces sintió, intenso cual nunca el deseo de escalar el peñón, de contemplar de cerca aquel nido grande, sugestivo, y sobre todo de apoderarse de los aguiluchos, llevarse los á su pobre albergue y tenerlos allí dentro una jaula grande, de juncos y caña, que el mismo construyera en los ratos de ocio.

Y comenzó á examinar detenidamente la Peña colosal, árida, silenciosa, ideando la mejor manera de escalarla.

Por la parte del mar ni soñarlo cabía. El peñasal cortado á plomo, se presentaba imponente.

Por uno de los lados, los bloques colosales de tarde en tarde desprendidos de la cumbre, y ahora dantescoamente amontonados junto á la orilla, dejaron en la roca una gradiería tosca que facilitó el ascenso. De todos modos para llegar á la cumbre era preciso mucho vigor y sangre fría, por lo peligroso y difícil que resulta el peñón en su mayor altura.

guió apoyar su mano en el borde de la misteriosa roca; mas un sensación húmeda y repulsiva hizo que la retirara con presteza: era el plumon del águila que humedeció el rocío, y que cubría las rocas próximas al nido. Cuando el grumete se dió cuenta de ello, reanudo con nuevo brío sus esfuerzos, y haciendo una violenta contorsión logró encaramarse al fin: había llegado al nido. Al punto percibió un vaho fuerte y desagradable, era de los residuos de carne que allí quedaban abandonados, después de nutrir el águila á sus aguiluchos. Dos de estos, con la boca muy abierta y los ojos muy brillantes, asomaron por encima, la baranda del nido deforme, pero pronto se replegaron temerosos allá en el fondo, alejando con torpeza. El rapaz consiguió atraparlos muy pronto y los escondió en el seno. Después no pensó ya sino en bajar aprisa.

Miró al fondo y un escalofrío recorrió todo su cuerpo. Contempló el peñón en toda su aterradora grandiosidad, tan alto, que el mar parecía alejarse indefinidamente... tan liso que parecía desvario tratar de encontrar en él, una hendidura ó una proeminencia.

Con las piernas colgando, buscaba el grumete un punto donde apoyar los pies, pero el susto mismo y la natural impaciencia, hacían que de pronto no diera con él, y los instantes le parecían siglos; y una angustia honda invadió su alma, y un sudor frío empapó todo su cuerpo. Al mismo tiempo una fuerza extraña, desconocida, como que le obligara á abrir las manos y á dejarse caer en el vacío.

El pobre muchacho se agarraba desesperadamente al borde de aquella roca, que como un brazo frío, insensible, desconocido, era lo único que le sostenía sobre el abismo; pero cuantos más esfuerzos hacía para concentrar sus fuerzas en los músculos de las manos, más crecía la fuerza ignota que enervaba sus energías. Trémulo, convulso, cerraba los ojos lleno de espanto; mas pronto los abrió de nuevo, fijándose, aterrado ora en las profundidades rumorosas del mar, ora en el azul inabismable y diáfano del cielo, y se veía suspendido entre dos abismos, desamparado, imponente...

De pronto en lo más alto del cielo apareció el águila que retornaba al nido. Celosa, enardecida al descubrir al raptor de sus aguiluchos, plegó las alas descendiendo con vertiginosa rapidez; después las desplegó con fuerza, refrenando así su rápido vuelo, cerca muy cerca del aturdido muchacho.

Este, al contemplar el ave poderosa, con las plumas encrespadas por la rabia, inyectados en sangre los ojos terribles, donde se concentraba toda su fiera indómita, abierto el corvo y fuerte pico, y amenazadoras las arqueadas garras; desvaneciéndose el infeliz y sintió tan sólo, como una hoja de cuchillo muy fina y afilada hundiéndose en su cerebro.

Tal era la sensación experimentada al rasgar el aire sutilísimo en sus vertiginosa caída...

III

La tarde declinaba triste. A las rientes diáfanas de la mañana, siguieron plomizas nieblas que empañan la brillantez del cielo. Nubarrones de púrpura cerraban el lejano horizonte, y las olas de un verde sucio, desteñido, con desentonada gritería iban dando tumbos sobre la planicie antes tersa del mar, hasta deshacerse en humedo polvillo y borbotante espuma al chocar con las pardas rocas de la orilla.

Quando los marineros más duchos y experimentados, abandonaron impotentes y cabizbajos la escarpada ribera, cansados de correr y de buscar en vano; y cuando la noche comenzaba á extender, timidamente, sus largos crepúsculos por doquiera; resonaba todavía en medio de la soledad angusta de la espaciosa cala, el grito vibrante del ave enardecida, que iba recorriendo con vertiginoso vuelo y mirada escrutadora, los abruptos peñascales de aquel rincón de marina, los peñascales unguidos de calma angusta y de imponente magestad.

Aquellos gritos estridentes, desentonados, parecían delatar el ignorado drama que encubría el mar; pero que todos presentían.

J. M.ª T.

DE LA MAÑANA

La carta de Valseca y la Puerta de Sta. Margarita

Son de aplaudir los acuerdos que acerca de estos dos asuntos tomó ayer la Comisión provincial de monumentos.

Después de haberse dado cuenta de la comunicación que el Ilmo. Sr. Obispo dirigió al Gobernador, la que fué vista con gusto por la Junta, uno de cuyos miembros, el Sr. Pons, propuso, y su proposición fué aceptada, conceder un voto de gracias á nuestro Prelado; la Comisión acordó hacer gestiones cerca de la Diputación, el Ayuntamiento y los representantes en Cortes para lograr que la carta de Valseca y el monetario no vayan á parar en el extranjero.

Cuando al asunto relativo á la Puerta de Sta. Margarita, la Comisión acordó haber visto con disgusto el dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo su derribo.

Las gestiones que practique la Comisión de Monumentos serán acogidas por nuestras corporaciones y representantes?

Se trata de un deber, y nadie puede evadir su cumplimiento.

Sesiones parlamentarias

(Telegramas facilitados hoy en el Gobierno civil)

Congreso
Abierta la sesión á las 9 de la mañana, el señor Llorens formuló varias preguntas á los ministros de Marina, de la Guerra y de Gobernación.

Después de reunido el Congreso en sesiones, continuó el debate sobre el proyecto de Justicia municipal, consumiendo el señor Carner el tercer turno en contra.

Sostuvo que la Justicia municipal debe ser función privativa de los Ayuntamientos y que por consiguiente su organización correspondía al proyecto de administración local.

Sostuvo que, apesar de la forma automática de nombramientos, el gobierno tendrá siempre influencia en ello.

Senado
Abierta la sesión á las 9 y 20, el señor Parés pide se presente un proyecto para obligar á los senadores á que concurren á las sesiones.

Con este motivo, promuévese un incidente en que interviene el señor Buen, sosteniendo su derecho para pedir las votaciones nominales.

El ministro de la Gobernación hace un elogio del patriotismo de los senadores y de la actitud gubernamental de las minorías.

Continúa el debate sobre el impuesto especial sobre el azúcar y terminó su discurso en contra el señor Duque de S. Pedro de Galatino, á quien contesta el señor Hernandez Frída.

Consumo el turno en contra el señor Maestre que combate el proyecto por gravar un artículo de tanta necesidad como el azúcar.

Le contesta el señor Ugarte y hace el resumen de debate el ministro de Hacienda.

Dice que el proyecto de desgravación de los vinos no podría ser ley sin un aumento de tributación para el azúcar.

Afirma la existencia de la crisis azucarera, debida principalmente á que la fabricación se ha constituido para un consumo tres veces mayor al nacional.

Niega que la ley tenga carácter de monopolio.

Rectifican los Sres de Buen, Duque de San Pedro y el ministro de Hacienda.

Queda terminada la discusión de la totalidad y se levanta la sesión á las siete y media.

Del mar

Esta mañana ha llegado procedente de Ibiza y Alicante el vapor correo *Isleño*.

Teatrales

El Lírico continuó viéndose anoche bastante animado.

El clou de la función fué, como los demás días, Williams Peters, con su excelente *ménagerie*. Los trabajos que realizaron los leones, leonas, tigres, panteras, osos y perros, valieron nutridos aplausos al arriesgado domador.

Mañana habrá dos funciones: tarde y noche.

El próximo lunes se despedirá de nuestro público el domador Williams.

Carnet mundano

En la mañana de ayer se unieron en el lazo del matrimonio la distinguida y bella señorita Doña Mercedes Weniger Silberrand, ahijada de D. Mariana Nogués, y el teniente de la Marina austriaca D. Rodolfo Gylek Mienlich.

La ceremonia se efectuó en la capilla de la casa de la familia Nogués, bendiciendo la unión el rector de la iglesia de San Juan, Rdo. Sr. D. José Cabrer. La capilla, en cuyo altar destacábase la imagen de Nuestra Señora de las Mercedes, estaba adornada artísticamente é iluminada con esplendidez.

Fueron padrinos: por parte de la novia, D. Ramon Soler de la Plana y el general D. José Gabucio, y por parte del novio el señor Marqués de Zayas y el cónsul de Inglaterra en Palma, D. Bartolomé Bosch.

La novia vestía elegante, traje blanco con delicados y valiosos encajes.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un espléndido *lunch*, que fué servido en el nuevo comedor de la casa Nogués, que es muy elegante y de refinado gusto.

Los novios, á los que deseamos toda suerte de felicidades, salieron para la casa que han instalado en el Terreno.

Vida obrera

Se ha constituido en el caserío de la Soledad una sociedad de socorros mútuos cuyo título es *La Obrera Mútua*.

Esta sociedad esta compuesta de 300 socios fundadores, y muchos de número van ingresando.

Hé aquí los señores que componen la Junta Directiva y médicos nombrados en junta general extraordinaria:

Presidente, don Francisco Juliá Pereñó; Vice-presidente, don Antonio Bennisar Alemany; Secretario, don Miguel Villalonga Ramón; Vice-secretario, don Gabriel Ramón Vich; Contador, don Antonio Castillo Prado; Depositario, don Antonio Cañellas Bibiloni; Revisor, don Ignacio de las Cuevas Perez; primer vocal, don Guillermo Torres Massot; 2.º id. don Pedro J. Darder Ripoll; 3.º id., don Manuel Albis Torres; 4.º id., don José Pons Bordoy; 5.º id., don Juan Cerdá Taberner; 6.º id., don Pascual Llopico Horrach; 7.º id., don José Batches Bordoy; primer delegado de Palma, don Miguel Carbonell Ripoll; 2.º id. de id., don Antonio Darder Ripoll; primer id. del Molinar, don José Riutort Martínez; y 2.º id. de id., don Miguel Ambrós Sanaruga.

Médico-cirujano, don Luis Pizá Cañellas; y cirujano-menor, don Gabriel Barceló Massot.

La electricidad en los pueblos

En Pollensa

Mañana, domingo, en la villa de Pollensa tendrá lugar la inauguración de la nueva fábrica la «Electricidad Pollensina». El director, que es don Bartolomé Aloy, ha trabajado incansablemente para conseguir la implantación de tan buena méjora pública.

En la Comandancia de Marina se han recibido los títulos de piloto de la marina mercante á favor de D. Juan Billón Estelrich, don Honorato Ferrer Font y D. Victoriano Bonet Riera, para la entrega á sus interesados.

LA INTERNACIONAL, seguros marítimos, véase el anuncio en 4.ª página.

Con motivo de la inauguración se celebrarán varios festejos, consistentes en bailes, fuegos artificiales, suelta de globos amenizando los espectáculos dos bandas de música.

Reciba D. Bartolomé Aloy nuestra felicitación por haber sabido dotar al pueblo de Pollensa de méjora tan importante.

Gacetillas

Se ha dispuesto que los presos Juan Rey Romero é Ildefonso Rodríguez Blasco, existentes en la Cárcel de Mahón, sean trasladados primero á la prisión aflictiva y celular de Valencia y después á la correccional de Palma, para cumplir en la primera 4 años 2 meses y 1 día y en la segunda 3 años 3 meses y 21 días, por los delitos de robo y lesiones. También se ha dispuesto que el preso Manuel Aznar y Benitez, existente en la cárcel de Mahón, sea trasladado á la prisión aflictiva y celular de Valencia para cumplir la pena de 8 años 7 meses y 29 días.

Esta mañana no había sido detenido aún el marinero que días atrás agredió al patrón y á otro marinero de un escampavía, mientras este hallábase fondeado en *Cala-Pi*.

Las fuerzas de infantería de esta guarnición comenzaron ayer, en las playas del Molinar, la temporada de baños.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

Los representantes de las minorías demócratas se han reunido con los señores Maura y Lacierva.

tomarán parte todos los orfeones de la región.

Esperase que este festival resultará un número muy interesante.

En las corridas de toros que han de celebrarse torearán los diestros Machaco, Bomba y Bienvenida.

Figura también en el programa de festejos un homenaje á la memoria de la celebre escritora doña Concepción Arenal.

Para tomar parte en él, irán á la Coruña la Sra. Pardo Basán y los Sres. Azcárate, Salillas, Coasio y Giner de los Ríos.

Los cálculos más optimistas referentes á las cuestiones parlamentarias, son:

Que hoy terminará en el Senado la discusión de la ley de azúcares.

Habilitando el día de mañana, á pesar de ser festivo, se discutirá la ley de desgravación de los vinos y también la de revisión de los tributos.

El lunes terminará la discusión de la ley electoral votando el dictamen, aunque para ello sea preciso prorrogar la sesión.

El martes reunirá la comisión mixta para dictaminar.

El miércoles tendrán lugar las votaciones definitivas y se publicará el decreto de suspensión de las Cortes.

Estos calendarios los hace *El Imparcial*.

(De esta madrugada)

La ley electoral.—Se ha llegado á un acuerdo.

Madrid 27 (9'10).

Madrid 27 (9'15).

Madrid 27 (9'30).

Madrid 27 (9'35).

Madrid 27 (9'40).

Madrid 27 (9'45).

Madrid 27 (9'50).

Madrid 27 (9'55).

Madrid 27 (9'59).

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Del extranjero

El nuncio de Viena en desgracia
Madrid 26 (23'00)

Viena.—La prensa se hace eco del rumor que con visos de verdad corre por los círculos diplomáticos, según el cual es posible que en el próximo otoño, el nuncio apostólico en aquella corte imperial, cese en su cargo.

Supónese que el nuncio ha caído en desagrado ante la corte del Vaticano, por haber publicado un artículo, en el cual evocaba recuerdos de León XIII.

Manifestaciones japonófilas é hispanófilas.
Madrid 26 (23'05)

Los estudiantes filipinos, que cursan en la universidad de New-York han celebrado un miting en que han hecho declaraciones japonófilas.

Se han producido amargas quejas contra los americanos, quienes les tratan con irritante desprecio.

Algunos oradores han hecho resaltar el contraste del desprecio yanqui, con la caballerosa cortesía que con ellos usaban los españoles, y se han lamentado del error de haber salido de la suave dominación española, para caer bajo el yugo norte-americano.

Contra la vida del Zar
Madrid 26 (23'10)

San Petersburgo.—Lo policía hace activas investigaciones para seguir la fiesta de un complot fraguado contra la vida del Zar, en ocasión del viaje que este intenta emprender por el mar Báltico, en su yate Alejandra.

A estas horas se ha conseguido hacer varias detenciones de presuntos complicados en el tenebroso complot.

Llamamiento de senadores.—La reforma electoral.
Madrid 26 (23'15)

Para la sesión del domingo han llegado ya á esta, algunos senadores, respondiendo así al llamamiento que les ha dirigido el Gobierno.

Este ha declarado que no acepta la fórmula de reforma electoral; propuesta por las minorías.

La Reina de Italia.—El Rey de Grecia.
Madrid 26 (23'30)

Roma.—La Reina de Italia ha entrado en el quinto mes de su embarazo.

Noticias recibidas de Atenas, comunican que el Rey Jorge ha marchado á Ginebra.

Convención nipo-coreana
Madrid 26 (23'35)

Comunican de Tokio que se ha firmado la convención entre el Japón y la Corea.

Resulta un protectorado verdaderamente absoluto.

Al emperador déjanle el voto consultivo.

Triplícense los impuestos.

Reorganízense los tribunales. Se encargará del mando del ejército coreano el general nipon Hasegawa.

Apazamiento de la causa de Nasi.—Motines.
Madrid 26 (23'40)

Roma.—La noticia del apazamiento de la revisión de la causa contra Nasi, ha producido nuevos motines en Mesina.

Los *Carabinieri* cargaron contra los amotinados que huyeron. Reconstrúndose nuevamente, apredaron la policía, lo que dió motivo á nuevas cargas de los *carabinieri</*

Herniados y Vendaje Barrére

HERNIADOS: El VENDAJE BARRÈRE de París elástico y sin resorte adoptado por el ejército francés, es el único que sin molestia contiene toda clase de hernias de las más voluminosas, llamadas escrotales.

Todos cuantos herniados usan el VENDAJE BARRÈRE nunca más han querido cambiar por otro sistema; con el Vendaje Barrère el hombre inútil se vuelve útil para que también con curativo en los niños y como protector para los que se les haya curación. La Hernia solamente se cura con la operación: Desconliat también de las malas imitaciones del PATENTADO VENDAJE BARRÈRE. Los herniados tienen la obligación de pedir el tratado científico LA HERNIA que se remite gratis A. Ferrer, Carmen 15 y 17 Barcelona.

Para mayor comodidad del público se harán ensayos gratis del Vendaje Barrère en Palma de Mallorca—Farmacia y Laboratorio de J. Miró—Colon, 22—los días martes 30 y miércoles 31 de Julio.

Herniados (Trencats) Leed

Antigua y acreditada casa Vidal Hermanos de Barcelona

El aparato Non-Plus-Ultra de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Colophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los aparatos de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y constructores expertos para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos, sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

El Parche anti-herniario Vidal, tonifica, fortalece y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga, quita el dolor debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por su pudor, ó sea, por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de dichos sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad. Les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos den de su hernia, la que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento, basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa, y que proviene siempre de la mala construcción del bragero, y sobre todo de la mala forma que se dá á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentren en ese caso, se avisten con nosotros, para que, una vez vista la hernia, indicáremos la clase de brageros que necesitan, y la forma que debe afectar la pelota, para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, aun de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad, cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El acreditado especialista Sr. Vidal estará en Palma, hospedándose en el Hotel «Continental», los días 29 y 30 de Julio, y recibirá á cuantas personas deseen curarse ó aliviarse de sus hernias, (trencaduras).

Despacho y consultorio en Barcelona: Gracia, calle de San Rafael, número 10 primero.

DE LA TARDE

De la provincia Mallorca

Felanitx 26 de Julio

Ayer, á las 4 de la tarde, proximoamente, cayó sobre esta ciudad un fuerte chubasco, acompañado de rayos y truenos algo lejanos. A las 5 volvió á brillar el sol. Esta mañana, á las 10, encapsotado el cielo, ha caído cuatro gotas; pero pronto se han disipado de nuevo las nubes. Soplan á ratos fuertes rachas de Lebeche (S. O.) La temperatura se mantiene elevada (30 grados máxima á la sombra).

Celebróse ayer fiesta solemne en la iglesia de Porto-Colom en la cual se bendijo un nuevo crucifijo y predicó en la misa mayor el Rdo. Sr. Cura Arcipreste de Felanitx. Las playas del citado punto se hallan concurridísimas.

Corresponsal.

Buques de guerra en Ibiza

Ayer, al medio día, llegaron al puerto de Ibiza los torpederos españoles *Halcón* (número 1) y *Habana* (número 15).

Procedían de San Antonio (Ibiza); antes de esta punto debían haber visitado Sóller y Pollensa.

Dichos buques, después de haberse aprovisionado de agua, salieron anoche de Ibiza para Valencia, hacia donde siguió el crucero *Lepanto*, que va con dichos torpederos.

Una velada

En la *Democracia Balear* se celebrará mañana una velada, á la que hemos sido invitados. Atención que agradecemos.

Hé aquí el programa:

Primera Parte.—Primer. Pieza para laúd y guitarra, señorita Saletas.—Segundo. Monólogo por J. Perelló.—Tercero. Pieza para guitarra, Andrés Jaume.—Cuarto. Monólogo por el Sr. Moner.

Segunda Parte.—Primer. Monólogo por J. Perelló.—Segundo. Pieza para guitarra, Miquel Jaume.—Tercero. Monólogo por M. Moner.—Cuarto. Pieza para laúd y guitarra señorita Saletas.—Terminando con unas ballabes.

Del mar

El vapor correo «Bellver» saldrá esta tarde para Barcelona.

Mañana por la mañana llegará procedente de Barcelona el vapor correo «Cataluña», el cual por la noche seguirá su viaje á Ibiza.

—El próximo lunes llegará procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo «Balear».

Elección de un senador

Esta mañana se ha constituido en la Diputación, bajo la presidencia de D. José Alcover, la Mesa para proceder á la elección de la definitiva, conforme manda la ley.

Por 71 votos contra una papeleta en blanco han sido elegidos secretarios escrutadores D. Jaime Font Monteros y D. Jaime Mora Sitjar.

Durante la elección no se ha formulado protesta alguna.

Mañana se verificará la elección de senador.

—El *Diario de Ibiza*, en su edición de anoche, dice:

«Se nos dice que, después de haber sido nombrado compromisario, en la junta celebrada al efecto, el vecino de San José D. Juan Serra, para tomar parte en la elección de Senador por esta provincia y en representación del distrito mencionado, no se le quiso extender la correspondiente credencial que le acreditara como tal compromisario, y que, debido á ello, no ha podido concurrir al acto de la elección.

No sabemos á qué atribuir dicha anomalía».

En la Casa de la Villa

Esta mañana, se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía, aprobando las cuentas pendientes y varios asuntos de escaso interés.

La Comisión de Obras

—La Comisión de Obras, convocada para hoy, no se ha reunido quedando de nuevo convocada para el martes próximo.

En las Reparadoras

En las Reparadoras, á las seis y cuarto, Misa de Comunión general para las Congregantes de Sta. Marta; por la tarde á las seis, ejercicio mensual de la Asociación de Nra. Sra. del Sagrado Corazón, con plática por el Rvdo. P. Francisco Salvá, filipense.

En el Socorro

En el Socorro, á las siete y media se celebrará la Misa de Comunión general para los Cofrades y Cinturados de la Sagrada Correa. Por la tarde, á las siete y cuarto se rezará el Rosario, y acto continuo se hará la exposición de S. D. M.; plática por Wencelao Martín. Ejercicio del cuarto domingo, procesión y reserva.

En San Nicolás

En San Nicolás, fiesta al Sto. Cristo, Tercia solemne á las 10 y misa mayor á las 10 y media predicando el Rvdo. D. Antonio Juan.

En San Francisco

En San Francisco, por la mañana á las siete, comunión general para los Terciaristas. A las siete y media de la tarde se rezará el Santísimo Rosario en sufragio de los terciarios difuntos durante este mes. Acto seguido tendrá lugar la reunión mensual con plática. Los que asistan podrán ganar indulgencia plenaria.

En Santa Magdalena

En Santa Magdalena, fiestas que á la Beata Catalina Thomas dedican sus hermanas las religiosas de esta Rvda. Comunidad. A las diez y media Misa mayor en la que la Rvda. Comunidad cantará la par-

Teatrales

Lirico

Esta tarde hemos recibido un besalamano de la Empresa del Teatro Lirico, participándonos haber prorrogado por otras cinco funciones el contrato que tenía contraído con el domador William Peters.

Además, la Empresa del Lirico nos participa que el próximo lunes día 29, á las nueve de la noche, se disparará un castillo de fuegos artificiales, consistente en 36 piezas, en el vestíbulo de aquel teatro.

Vida obrera

Juventud socialista

Mañana celebrará su acostumbrada reunión de comité la Juventud socialista palmesana.

«La Igualdad»

El comité de la sociedad de constructores de calzado *La Igualdad* se reunirá en sesión ordinaria el próximo lunes, á las ocho de la noche.

Detención de un marinero agresor

El marinero que, según dijimos ayer, había agredido, hace algunos días, al patrón y á un marinero de un escampavias ha sido detenido, según se nos ha dicho en esta comandancia de marina.

Efectuó la detención, que tuvo lugar en las inmediaciones de la *Torre d'en Pau*, una pareja de carabineros que se hallaba prestando servicio en aquel sitio.

Tan pronto como el marinero agresor hubo sido detenido, fué conducido, por aquella pareja, al cuartel de carabineros de esta ciudad.

Noticias militares

Servicio de la plaza para mañana día 28:

Parada: Los cuerpos de esta guarnición.

Jefe de día: El Coronel del regimiento infantería de Palma, D. Enrique Carlos Gómez.

Hospital y provisiones: El tercer capitán del regimiento infantería de Palma.

Vigilancia: El primer oficial de artillería y clases del regimiento infantería de Palma.

Paseo de enfermos: Artillería.

—Mañana, á las diez de la mañana, se celebrará en el Hospital militar el reconocimiento de inútiles correspondientes á la segunda quincena del actual mes de julio.

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA

La Beata Catalina Thomas virgen mallorquina y san Víctor mr.

Jubiló de Cuarenta Horas

Concluyen en San Miguel dedicadas á la Beata Catalina Thomas: Exposición á las seis, á las diez, Tercia y Misa mayor; con sermón por el Rvdo. Pedro Qetglas, Trinitario de la misma por la tarde los actos de coro, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Sta. Eulalia, fiesta dedicada á la Virgen del Carmen por devota persona. A las nueve y tres cuartos horas menores, Misa mayor solemne con sermón por el Rvdo. P. Bruno de Igualada, capuchino; por la tarde á las seis se practicará el último domingo de los seis de San Luis.

Boletín religioso

En Sta. Magdalena, fiesta en obsequio á la Beata Catalina Thomas, costeada por el Excmo. Ayuntamiento. A las once la Misa mayor, partitura del P. Magri, cantada por la Rvda. Comunidad y sermón que dirá el Rvdo. D. Pedro Isern, Vicario de la Vileta; al oscurecer se cantaràn solemnes Completas.

En las Reparadoras, á las seis y cuarto, Misa de Comunión general para las Congregantes de Sta. Marta; por la tarde á las seis, ejercicio mensual de la Asociación de Nra. Sra. del Sagrado Corazón, con plática por el Rvdo. P. Francisco Salvá, filipense.

En el Socorro

En el Socorro, á las siete y media se celebrará la Misa de Comunión general para los Cofrades y Cinturados de la Sagrada Correa. Por la tarde, á las siete y cuarto se rezará el Rosario, y acto continuo se hará la exposición de S. D. M.; plática por Wencelao Martín. Ejercicio del cuarto domingo, procesión y reserva.

En San Nicolás

En San Nicolás, fiesta al Sto. Cristo, Tercia solemne á las 10 y misa mayor á las 10 y media predicando el Rvdo. D. Antonio Juan.

En San Francisco

En San Francisco, por la mañana á las siete, comunión general para los Terciaristas. A las siete y media de la tarde se rezará el Santísimo Rosario en sufragio de los terciarios difuntos durante este mes. Acto seguido tendrá lugar la reunión mensual con plática. Los que asistan podrán ganar indulgencia plenaria.

En Santa Magdalena

En Santa Magdalena, fiestas que á la Beata Catalina Thomas dedican sus hermanas las religiosas de esta Rvda. Comunidad. A las diez y media Misa mayor en la que la Rvda. Comunidad cantará la par-

titura del P. Magri, y sermón por el Reverendo P. Jaime Roselló de los SS. CC. al anochecer solemne Trisagio, cantado por la Rvda. Comunidad.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Bellver en Montesión.

Gacetillas

El ingeniero agrónomo, jefe de Negociado de primera clase, don Francisco Satorras, que sirve en la región de Cataluña, ha sido ascendido á ingeniero primero.

El director gerente de la fábrica de gas *La Económica* nos participa que dicha sociedad ha trasladado su domicilio social en la calle de Veri núm. 3, esquina á la de San Nicolás.

El comandante de la guardia municipal ha puesto á disposición del señor Juez competente á unas mujeres que ayer rñieron en la calle de Orell.

A petición del interesado reproducimos el siguiente suelto de nuestro colega *La Ultima Hora*. «La persona detenida por un supuesto timo de 7000 pesetas en una cuestión de juego á un conocido industrial, hoy en libertad, se ha acercado á esta redacción, regándonos que hagamos constar que él no ha jugado con dicho señor, ni le ha visto jugar con los forasteros, ni ha necesitado presentarse-

los, pues aquél les conocia hace tiempo, ni tampoco le ha pedido el coche para pasearlos; y que si les recibió y acompañó fué por invitación y á instancia del que hoy se pretende perjudicado.

Por lo demás, como el asunto está pendiente de la investigación judicial, conviene esperar que esto termine para juzgar el hecho conforme se merece».

Muy desanimado se ha visto esta mañana, tanto de vendedores como de compradores, el mercado celebrado en la plaza del mismo nombre.

En Santa María, han sido detenidos tres sujetos autores del incendio ocurrido en la caseta existente en el velódromo de aquella villa, hecho del que ya dimos cuenta oportunamente.

La guardia civil del puesto de Santa Margarita ha denunciado á un sujeto por apacentar ganado en propiedad ajena.

Según noticias que hemos podido adquirir, el Gobernador civil, Sr. de Irazabal, no marchará, dentro de breve tiempo, como se proponía hacerlo, en uso de licencia.

Por la guardia civil del puesto de Lluchmayor ha sido denunciado al juzgado un individuo por infracción á la ley de caza.

euskara que ha de celebrarse mañana en Elgoibar.

A ella asistirán el Ayuntamiento y la Diputación donostiarra.

Tomarán parte en la fiesta algunos coros.

La Reina madre en el Casino.—Obsequio á los marinos japoneses.

Madrid 27 (11'00).

San Sebastián.—La Reina madre asistió anoche al concierto celebrado en el Gran Casino.

Con tal motivo la fiesta revistió más brillantez que de costumbre. El Gran Casino prepara una fiesta en obsequio á los marinos japoneses.

Estos son objeto de muchas atenciones.

Llegada de un Príncipe.—El baritono Taburgo.

Madrid 27 (11'5).

San Sebastian.—Es esperado en esta capital el Principe Guillermo de Suecia.

En el concierto dado anoche en el Gran Casino cantó el baritono Taburgo, acompañado por Guerreros.

Este ejecutó en el piano varias piezas de concierto.

Salida de orfeones

Madrid 27 (11'10)

San Sebastian.—Los orfeones han abandonado esta capital. Acudió á despedirles un numeroso gentío.

Tributóseles una despedida muy cariñosa.

Ultimos telegramas

Sesión plácida.—La justicia municipal.

Madrid 27 (13'50).

La sesión del Congreso ha resultado tranquila, plácida.

Se ha terminado la discusión de la totalidad del proyecto de ley relativo á la justicia municipal, empezándose á discutir su articulado.

A última hora, el Sr. Azcárate defiende una enmienda.

Veraniero interrumpido

Madrid 27 (13'55).

El jefe del Gobierno, Sr. Maura, ha recibido numerosas cartas de los senadores que se encuentran fuera de Madrid.

Estos le anuncian que regresan á la Corte para tomar parte en las votaciones definitivas.

Muchos de los senadores han escrito á Maura encontrándose veraneando en el extranjero.

Entre ellos hay algunos que le escriben desde distintos balnearios de Alemania.

La esposa de Maura

Madrid 27 (14'00)

En el rápido ha marchado á Sobron, donde tomará los baños, la señora esposa del Presidente del Consejo de Ministros, doña Costanza Gamazo.

La distinguida esposa del señor Maura encuéntrase algo aliviada en la dolencia que la aqueja.

Lo que dice Odon de Buen

Madrid 27 (14'05)

He hablado con el Sr. de Buen sobre su actitud obstruccionista en el Senado.

Me ha dicho que está dispuesto á mantenerla, agregándose que sólo se retirará en el caso de que el Gobierno resulte derrotado en votación nominal.

Maura está seguro.—A votar

Madrid 27 (14'10)

Me consta que el Sr. Maura tiene la seguridad de obtener, tanto en el Congreso como en el Senado, el suficiente número de votos para las votaciones definitivas que se verificarán el próximo martes.

El ministro de Marina, Sr. Ferrándiz, regresará á esta Corte para tomar parte en dichas votaciones.

Información telegráfica

Desde Madrid

Del extranjero

La enfermedad de Benot

Madrid 27 (9'40).

París.—Mr. Benot continúa en grave estado.

Témesse que, á causa de su mucha edad, no pueda resistir la enfermedad que le aqueja.

De Marruecos.—Persiguiendo al Raisuli.

Madrid 27 (9'45)

Tánger.—La situación en el Imperio sigue agravándose.

Dos columnas imperiales han salido, una de Fez y la otra de Tetuán, en persecución del Raisuli.

Este acampa en Hauta, á veinte kilómetros de Hamaz.

La Conferencia de la Paz

Madrid 27 (9'50)

La Haya.—La conferencia de la Paz continúa sus tareas.

Uno de estos días se votará la proposición del representante de la República Argentina, Doctor Drago, contra la de los yanquis en que admiten el empleo de la fuerza para la exacción de las deudas públicas.

Los delegados españoles votarán á favor de la proposición de Drago.

Varias noticias

Las ferias de Valencia

Madrid 27 (10'05)

Dicen de Valencia que las ferias continúan en medio de la mayor animación.

Todos los festejos se ven concurridísimos.

En el concierto que se ha celebrado, la banda republicana ha sido aplaudidísima.

Ha llegado á Valencia el pintor Sr. Benlliure.

Canalejas á San Sebastián

Madrid 27 (10'05)

En el sud-expreso marchó á San Sebastián el Sr. Canalejas.

El próximo mes de agosto el señor Canalejas irá á Pontevedra para desempeñar el cargo de mantenedor de los juegos florales, que han de celebrarse en aquella ciudad.

Sobre la ley de Desgravación de los vinos.

Madrid 27 (10'10).

Los senadores Sres. Palomo y marqués de Bertemali presentan una enmienda á la ley de desgravación, en el sentido de que se hagan extensivos los efectos de dicha ley, á los vinos de 18 grados.

Los Sres. Aguilera, Reig y duque de Arévalo han presentado un artículo adicional á la misma ley, pidiendo que se autorice á los ayuntamientos, durante el primer mes en que aquella se aplique, para poder optar entre los varios impuestos sustitutivos, para satisfacer á la Hacienda el importe total de la disminución que la aplicación de la ley produzca en los ingresos de los presupuestos municipales.

De guerra

Madrid 27 (10'15).

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la relación de aquellos á quienes se ha concedido la pensión de la Cruz de San Hermenegildo.

En ella figura D. Andrés Muntañer Clar.

El sargento de la guardia civil ascendido á segundo teniente, don Bernardino Flores ha sido destinado á la Comandancia de Cuenca.

Catedrático trasladado

Madrid 27 (10'20).

La *Gaceta* publica una real orden trasladando á la cátedra de Latin del Instituto de Pontevedra á D. José Pons Alzina.

Este desempeñaba igual cátedra en el instituto de Mahón.

Sesión del Congreso

Empieza la sesión

Madrid 27 (10'25).

Esta mañana, á las nueve en punto, se ha reunido el Congreso.

Ha habido el suficiente número de diputados para celebrar sesión.

Entre los asistentes no se encontraba el señor Soriano, quien, como se sabe, venia pidiendo se contara el número de diputados. Ello ha sido objeto de comentarios.

El señor Dato ocupa la presidencia.

En el banco del Gobierno se sientan el presidente del Consejo de Ministros, señor Maura y los señores Lacierva, Besada y Figueroa.

Se aprueba el acta.

Ruegos.—El impuesto sobre los trigos.

Madrid 27 (10'30)

Se han formulado algunos ruegos desprovistos de interés.

El diputado señor Torres Guerrero se ha lamentado del decreto suspendiendo el impuesto temporal sobre los trigos. Ha dicho que este decreto causa grandes perjuicios á los labradores.

El señor Maura ha contestado al señor Torres.

Ha dicho que las quejas de dicho diputado eran inoportunas, por formularse en una época en que precisamente el trigo está sobre las eras, y como se sabe, el plazo para el cumplimiento de la ley es improrrogable, fatal.

Ha manifestado que el Sr. Torres sólo había presentado un aspecto del problema, el que se refiere al agricultor. El Gobierno, empero—ha indicado—, no puede tener solo en cuenta este aspecto y debe procurar también, y á ello va encaminado el decreto, el abaratamiento del pan, que es el primero de los artículos de primera necesidad.

Continúa la sesión.

El globo «María Teresa»

Kindelan en salvó.—Un buque inglés lo recoge.

Madrid 27 (10'35)

Acaba de recibirse en el ministerio de la Gobernación un telegrama fechado en Garrucha (Almería) participando que el señor Kindelan y el globo «María Teresa», por el pilotado, fueron recogidos en alta mar por un buque inglés.

La noticia ha causado extraordinaria satisfacción.

Sin novedad.—Kindelan á su madre.

Madrid 27 (10'40)

El Subsecretario de Gobernación me dice que el estado del señor Kindelan es satisfactorio.

Añademe que se ha recibido otro telegrama de Garrucha firmado Alfredo que el Sr. Kindelan dirige á su madre.

Fuése enviado enseguida.

De San Sebastián

Inauguración de un asilo

Madrid 27 (10'50)

San Sebastián.—Ha llegado una comisión para invitar á los Reyes á la inauguración del Asilo Victoria.

El acto tendrá lugar el día cuatro del próximo mes de agosto. Promete resultar lucidísimo.

Fiesta euskara

Madrid 27 (10'55).

San Sebastián.—Se hacen muchos preparativos para la fiesta

Bursátiles

Cambios facilitados por la casa **Palma-Postal**

DE **JOSÉ BALET**

(Compra y venta de valores al contado.—Negociación de Cupones.—Cambio de toda clase de monedas.—Dirección Telegráfica y Telefónica «Postal»)

CALLE PALACIO, 16.—PALMA

Cambios del 27 de Julio de 1907.

BOLSA 4 TARDE

Interior 4 p ^g	82'47
Amortizable 5 p ^g	101'00
Nortes	63'35
Alicantes	88'10
Coloniales	00'00
Orenses	25'00
Francos	13'10
Libras	28'43

BOLSA DE MAD